

Economie. Conférence de rentrée de Nicole Peloux, présidente de la CCI 04.

Une timide reprise en forme de cache misère

« Dans un contexte régional en attente de reprise (moins de deux pour cent au niveau PACA), l'économie bas-alpine a connu un épisode de timide redressement au cours des six premiers mois de l'année 2015 » commente Nicole Peloux, présidente de la chambre de commerce et d'industrie des Alpes de Haute-Provence, à l'occasion de cette conférence de presse de rentrée.

En moyenne, les chiffres d'affaires des entreprises départementales ont progressé de 1 % au cours des deux premiers trimestres de 2015 et l'emploi est resté stable. Les secteurs de l'industrie, du commerce de détail et des services principalement touristiques (hôtels, cafés et restaurants) ont connu les meilleurs développements au cours des six premiers mois de 2015 particulièrement au cours d'une période estivale très favorable dopée par des événements porteurs comme le Tour de France.

A l'inverse, le secteur de la construction reste nettement en repli avec des chiffres d'affaires qui baissent de 4,5 % et l'emploi qui se dégrade de près de 7 %. La situation financière des professionnels du BTP continue de s'aggraver avec des marges qui s'érodent encore, et des trésoreries au plus bas. Enfin l'activité du commerce de gros et des services hors HCR est stable sur la même période.

Ce sont les très petites entreprises - représentant 85 pour



Le BTP est toujours en crise malgré une tendance générale à la hausse. PHOTO B.F.

cent de l'activité économique du département - qui connaissent la meilleure progression avec 3,5 pour cent de hausse du chiffre d'affaires.

Recevoir autant que donner

« La principale préoccupation de la CCI 04 reste la redistribution de la ressource fiscale qui représente 80 pour cent de son

budget. On participe à hauteur de 5 pour cent de la contribution régionale et on ne reçoit que 2 pour cent c'est inégalitaire et dangereux pour notre devenir

quand bien même on parvient à maintenir l'emploi et les animations auprès des ressortissants. Mais jusqu'à quand ? » ajoute Nicole Peloux.

« Nous ne voulons pas d'une fusion qui aboutit à une absorption mais une mutualisation des moyens intelligents. Ainsi que la paye des employés soit effectuée de façon régionale pas de souci mais on est intransigeant sur le fait que notre chambre conserve l'autonomie de décision et d'action pour favoriser la croissance et l'emploi sur son territoire ».

Enfin en attendant la pose de la première de l'Eco campus à Sainte-Tulle - d'ici la fin de l'année - Nicole Peloux se réjouit de la bonne santé du centre de formation des apprentis de la CCI. « 92 pour cent des diplômés bénéficient d'un CDI dans les semaines qui suivent l'obtention de leur diplôme.

Nous enregistrons à cette heure 120 apprenants avec deux sections d'ores et déjà complètes, en l'occurrence notre Bachelor Banque Assurance et notre BTS hôtellerie Restauration.

Notre IFE est à la disposition des responsables d'entreprises pour organiser toute session de formation continue utile à la compétitivité de leur entreprise dans une logique associant proximité et « sur mesure », deux caractéristiques qui constituent l'ADN de notre service formation ».

B.F.